

# LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



EL CUMPLIMIENTO PASCUAL A LOS FELIGRESES DE LA PARROQUIA DE SAN FRANCISCO.—El Santísimo a su paso por la Plaza de Jerónimo Páez.—Llegada al Compás de San Francisco.

# Carbones minerales y Vegetales

Almacenes de S. Rafael  
Felipe Carracedo  
Reyes Católicos, sin número  
Teléfono 2606 CURDOBA

## ¿Tiene V. un aparato Americano?



Emplee las válvulas PHILIPS  
A. 635, A. 615, A. 609 y B. 605.

Con ellas conseguirá Vd. una notable economía, reduciendo el consumo de su receptor.

De venta en todas partes

Pida folleto detallado a  
PHILIPS RADIO

Madrid - Barcelona - Bilbao

## Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación de Instituto correspondiente al día de 29 Abril.

En venticuatro horas

Temperat. m. al sol y al aire libre . . . 21'40  
a la sombra . . . 17'00  
mínima . . . 9'20  
media . . . 13'10

Oscilación . . . 7'80  
Agua de lluvia en milímetros . . . 13'20  
Agua evaporada en milímetros . . . 2'00

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en m.m.a.º . . . 744'00  
Temperatura a la sombra . . . 10'00  
de termómetro hmd.º . . . 9'40

Tensión del vapor . . . 8'40  
Humedad relativa . . . 92'00

Estado del cielo . . . Cubierto.

Dirección del viento . . . S. O.

Fuerzas . . . Flojo.  
Recorrido en 24 hssr . . . 28'00

# Pedro Lopez e hijos

TELEFONO 1126. CURDOBA

BANQUEROS APARTADO N.º 14

Representantes depositarios de la Compañía Arrandataria de Tabacos.

## GRAN TEATRO

## Ideal Cinema

TELÉFONO 2700

Funciones para hoy lunes 29 de Abril de 1929

A las siete y media de la tarde y diez y media de la noche.—Cinematógrafo.—Estreno: Magazine Metro Goldwyn núm. 23. interesante sumario de actualidades.—Estreno de la bellísima comedia en ocho partes, titulada Radiante Juventud. Interpretada por las estrellas más jóvenes de la casa Paramount. También toman parte Adolfo Menjou, Clara Bow, Richard Dix y otros.—Es un film Paramount.

Precios: Butaca, 1 peseta; Anfiteatro, 0'40; Paraíso, 0'20. Por la tarde medias entradas para niños a 0'10.

Nota.—Mañana, Glorias ajenas. por Esther Ralston y Neil Hamilton.

Pronto, acontecimiento Bebe Daniels en La nieta del zorro, su mejor película.

## TEATRO DUQUE DE RIVAS

EMPRESA A. CABRERA  
Teléfono, 1750.

Temporada de Primavera.—Funciones para hoy lunes 29 de Abril.

A las diez y media noche.—Programa: 1.º La grandiosa película de gran espectáculo, Factor, yo estoy loco.—2.º Despedida de la popular artista, única creadora de su repertorio festuario, Emma Alvarez.—Butaca, 2 pesetas; Grada, 0'30.

Mañana tarde y noche, Los niños del Hospicio.

El miércoles 1 de Mayo, debut de la gran Compañía de Comedia de Leandro Alpuente en el estreno de la hermosa comedia en verso, titulada ¡Mira qué bonita era!. Temporada popular.

## Horas de las Bibliotecas públicas

### Biblioteca provincial

de 9 a 1 y media.

### Popular

de 6 a 9 y 1/2 de la noche

### Archivo municipal

de 6 a 9.

### Biblioteca "Séneca"

de 9 a 12 y 1/2 y de 5 a 8

No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia acerca de los no solicitados.

## Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día, cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por el impuesto Timbra.

### Compras y ventas

Elevador Multicelular Caruelle.—El mejor aparato para la elevación de aguas. Por su propia sencillez, no tiene ninguna de las dificultades de que adolecen todas las bombas. Se dan referencias de numerosos aparatos instalados y funcionando en esta capital y su provincia. Casa Pozo, Reloj 1. Teléfono 2358.

Alpargatas.—Con piso de goma los mejores surtidos y precios más baratos, en Almacén de Paquetería y Ultramarinos Antonio Ibáñez, Calle Juan Rufo, número 11.

Escopetas Sarasqueta y Jabali. Nuevo Sport, Córdoba. Claudio Marcelo 16.

Papeles pintados para empapelar habitaciones. Extenso muestrario a precios económicos.—Librería Luque. Diego León B. Teléfono 2956.

### Almonedas

Almoneda urgente. Por traslado vendiendo medias botas envinadas, nevera para agua y cerveza, manómetro y cspada, máquinas escribir, fonógrafo, cama matrimonio y varias cosas más. Lucano 23, de nueve mañana a seis tarde.

### Automovilistas

Pueden proveerse de carnets de conductores de primera y segunda clase, sin desembolsar el total de su importe, evitándose con ello las multas y condenas que señala el vigente Código Penal. Informes «Córdoba Automovilista», Claudio Marcelo 21.

### Arrendamientos

Se arrienda para pastos una dehesa con 100 fanegas de tierra para ganado lanar, vacuno y cerda.—Para tratar en Villafranca, Tafur, número 5 o en la finca Las Mestas.

Se arriendan dos pisos altos, uno pequeño y otro espacioso, muy ventilados, con agua. Cardenal González, 85.

### Varios

H. Carmina. Situado en lo más céntrico de la población, con amplias y ventiladas habitaciones, servicio esmerado, gran confort, cuarto de baño. Se sirven cubiertos desde tres pesetas. Gran Capitán 21, (Chalet Armenta). Teléfono 2942, Córdoba.

En la Agencia Alcaraz, Imágenes 19, se informa sobre ingresos en Seguridad, auxiliares de Correos y Telégrafos en presentes convocatorias. Se facilitan certificados de Penales.

Miguel Hidalgo Solís.—Fabrica de cepillería y artículos de cerda. Escobillas para blanquear de todas clases y precios. Brochas para barba, desde lo más sencillo a lo más selecto con auténtico pelo de tejos. Especialidad en brochas para barberías. Se construyen toda clase de cepillos y brochas para usos industriales y domésticos. Precios especiales para mayoristas. Carretera del Brillante, local de la Constancia.

La antigua Agencia Automovilista y de Negocios ha quedado trasladada en la calle Claudio Marcelo, 21, continuando despachando con toda rapidez y en el día las matrículas de automóviles, motocicletas, transferencias y carnets de conductores. A éstos se les dan facilidades de pago en plazos, entregándoles los carnets mediante un pequeño anticipo.

Transportes, economía, rapidez, Teléfonos 1657 y 1470.—Ambrosio de Morales, 10.

## De la edición anterior

### Cinco años atrás

LA VOZ decía el 28 de Abril de 1924

Llegan a Córdoba los alumnos del segundo curso de la Academia de Caballería.

—La Diputación provincial celebra sesión ordinaria, ocupándose del reglamento del cuerpo administrativo y dependencia de la Diputación.

—El Alcalde de la ciudad don José Cruz Conde, hace a la Prensa interesantes manifestaciones: Se ocupa en primer término, de la falta de hospedajes en la ciudad. Refiere el caso de la llegada inopinada de los alumnos de Caballería, y de las dificultades para encontrarles alojamiento.

El problema es grande—dice—y es necesario el esfuerzo de todos para solucionarlo. Habla luego de las deficiencias que a cada paso señalan los periódicos en punto al estado de pavimentación de las calles, y anuncia la consignación de una mayor cantidad en presupuesto para estas atenciones.

—El presidente del Directorio militar Marqués de Estella pronuncia en el «Ideal Retiro» un importante discurso con motivo de la fiesta de los Somatenes.

### En el paseo del Gran Capitán

## Un auto derriba a un ciclista y no lo mata milagrosamente, pero destroza la bicicleta

Ayer tarde, a las seis próximamente, el auto número 3.003 de la matrícula de Córdoba, propiedad de don Agustín Marín, intentó dar la vuelta en el paseo del Gran Capitán, frente a la calle de Morería, en el preciso momento que un ciclista pasaba por el lateral derecho de dicho paseo y como ambos no midieran bien las distancias, se encontraron, y como es natural el ciclista fué despedido contra la acera a una velocidad vertiginosa.

La bicicleta quedó aprisionada debajo de la rueda delantera izquierda del auto y no hay que decir que estaba hecha un jeringo, como para no servir más en la vida.

El ciclista era el niño de doce años, Rafael González Zamora, habitante en el paseo de la Ribera número 15, y por fortuna, apesar de la violenta caída resultó ileso.

Se reunieron infinidad de personas en el lugar del suceso, acudiendo el comisario de policía y varios agentes, guardias de Seguridad y municipales, debido al sitio tan céntrico en que tuvo lugar el atropello.

El eje trasero de la bicicleta se enclavó en una yanta del auto, costando gran trabajo sacarle después de quedar destrozadas la cubierta y la cámara de aire.

El hecho fué denunciado en la Comisaría por agentes de vigilancia.

El auto era ocupado por dos señoras de la familia del señor Marín, que tuvieron que irse andando por quedar allí el auto hasta que le fueron cambiadas las gomas.

Ocasión; Trajes lavables hechos para hombre, desde 15 pesetas, y pantalones desde 5, en El Metro y su Sucursal de la calle Concepción número 30.

### DE TEATROS

## Duque de Rivas

Debutó Emma Alvarez, y la popularísima artista fué acogida con el consiguiente regocijo por el público que llenaba completamente el teatro.

Apesar de que el público rió has tades-ternillarse, no hubo que lamentar desgracias personales.

## Ecos de la localidad

### Ilustre viajero

Según noticias recibidas ha desembarcado en Cádiz el Ilmo. P. Pueyo, con el fin de asistir al Congreso Mariano de Sevilla.

Con este motivo tendríamos mucho gusto todos los cordobeses de besar su anillo pastoral en esta ciudad tan copiosamente regada con sus sudores apostólicos y que tan de corazón le quiere.

Mientras llega ese día reciba desde ahora nuestra más cordial y entusiasta bienvenida.

## Sucesos y denuncias

### Cáidas casuales

En la Clínica de la calle de Góngora fué curado ayer el niño de tres años, Rafael Guerra Alcaide, habitante en la calle de Chirinos, casa sin número, de una fractura llamada de «taño verde» en los dos huesos del antebrazo derecho, lesión que fué calificada de pronóstico reservado.

Se la produjo al dar una caída en su domicilio.

—También fué asistido en dicho centro benéfico Rafael Garvín Requena, de tres años; de herida contusa en el labio superior, que se produjo en su domicilio calle de San Felipe, al caerse al suelo.

### Beodo herido

En la Plaza de Conde de Gavia, fué recogido esta madrugada por dos transeuntes un individuo que presentaba varias heridas en la cabeza.

Trasladado a la Clínica de la calle de Góngora los médicos de guardia le apreciaron una herida contusa en el labio superior, otra en la nariz y otra más extensa en el arco superciliar derecho.

También sufría un ataque de alcoholismo agudo.

Dijo llamarse Francisco Rodríguez Fernández, de 38 años de edad, con domicilio en la barriada de San José, número 1.

Al pasar por la plaza antes mencionada Francisco dió una caída, produciéndose las lesiones que sufría.

El estado del herido fué calificado de pronóstico reservado.

## De sociedad

Anoche llegó a Córdoba el exdiputado a Cortes don Luis Abril Lozano, hermano político y primo del presidente de la Diputación don Antonio Castilla Abril.

Ha marchado a Cabra nuestro querido director don Antonio de la Rosa.

Oportunidad; Manteles desde 2 pesetas, servilletas desde 0'50, sábanas hechas desde 4 pesetas, colchas desde 6'50, en El Metro y sus Sucursales.

## SOCIEDAD DE GAS Y ELECTRICIDAD

Con los servicios de Gas, se obtiene el máximo de HIGIENE, COMODIDAD Y ECONOMÍA

Visite V. nuestros almacenes y Cocinas, modestas y de lujo, españolas, suecas, francesas, inglesas y alemanas.

Estufas y radiadores de los mejores modelos, desde los más sencillos a los de mayor lujo.

Calentadores para baños, modelos especiales, rápidos y económicos. PRECIOS REDUCIDOS

Alquilamos cocinas y aparatos en condiciones muy ventajosas, pues nuestro negocio no consiste en colocar aparatos, sino en vender Gas.

Almacenes y Oficinas: ALFONSO XIII, 35.—Teléfono, 1809.—CORDOBA.

# Información telegráfica y telefónica

**El presidente y el ministro de Economía se ocupan de la ley agro-pecuaria, una de las más importantes que estudiará la Asamblea**

**Los Reyes estarán en Barcelona el día 18 de Mayo, no sabiéndose todavía si harán el viaje por mar o por tierra**

## De Madrid

**En el Campo de tiro de Getafe, cuando realizaba ejercicios, resultó muerto un soldado a consecuencia de un disparo**

**El novillero López Reyes sigue mejorando**

Madrid.—El diestro López Reyes se encontraba hoy bastante mejorado de su herida, habiéndole desaparecido la fiebre.

El doctor Segovia, que lo reconoció esta tarde, sigue abrigando esperanzas de que se restablezca en breve.

**Accidente desgraciado en Getafe**

Madrid.—Cuando hacía prácticas de fusil el soldado José Barcia Cáceres en el campo de tiro de Getafe, un proyectil, que equivocadamente se encontraba en uno de los cartuchos de instrucción, le alcanzó en la cabeza, causándole tan grave herida, que falleció a los pocos momentos.

El juzgado militar instruye diligencias.  
**Muerto en un accidente automovilista**

Madrid.—En la carretera de La Coruña, entre Aravaca y Rozas, marchaba esta tarde un camión propiedad del vecino del Escorial don Francisco Rosillo, conducido por el chófer Eustaquio Gutiérrez y ocupado por Paulino Alonso y Domingo Jiménez.

A consecuencia de un viraje rápido, el vehículo fué a chocar contra un árbol, incendiándose el motor.

En el accidente Domingo Jiménez sufrió la fractura de la base del cráneo, y al ser trasladado a Rozas falleció.

Los demás ocupantes también resultaron con lesiones de menos importancia.

**Valle Inclán, enfermo**

Madrid.—El escritor don Ramón del Valle Inclán, cuando había iniciado su viaje a Andalucía, tuvo que suspenderlo en el trayecto por haberse sentido enfermo.

Don Ramón regresó a Madrid, habiendo tenido que guardar cama.

**La estancia de la Reina de Rumania**

Madrid.—A la una y media llegó a palacio la Reina de Rumania, acompañada de su hija para almorzar con los Reyes.

No hay programa de actos para mañana, pero se sabe que la Reina María marchará al Pardo para visitar al príncipe de Asturias y hará otra excursión a los alrededores de Madrid.

El lunes marchará a Barcelona con objeto de embarcar para su país.

**Primo se ocupa de la ley Agropecuaria**

Madrid.—El marqués de Estella conferenció esta tarde extensamente con el ministro de Economía.

Al salir, los periodistas le dieron el pésame por el fallecimiento de su hermana política, lo que agradeció mucho el presidente.

El jefe del Gobierno dijo que se había ocupado con el ministro de Economía de la Ley agro-pecuaria, que considera como una de las más importantes que estudiará la Asamblea.

Dijo que esta ley se discutirá en el último plenario que se celebre este año y que la Ley Constitucional sería examinada por la Asamblea en los Plenos del año próximo.

Interrogado acerca de su viaje a Jerez, respondió que marcharía a Madrid del 3 al 4 de Mayo.

**Toros en Madrid**

**Éxito de Villalta**

Madrid.—Esta tarde se ha celebrado la corrida extraordinaria con ganado de Argimiro Pérez Tabernero para los diestros Marcial Lalanda, Villalta y Vicente Barrera.

PRIMERO.—Marcial lo fija con unos lances movidos.

Hace un buen quite y con las banderillas clava tres pares que se ovacionan.

Realiza una faena inteligente intercalando pases superiores y termina con una estocada algo caída. (Ovación.)

SEGUNDO.—Villalta se aprieta en una serie de verónicas vistosas.

En el tercio de quites el aragonés está muy valiente.

Con los trastos de matar instrumenta unos cuantos pases apretados, y derriba de un pinchazo, dos más en hueso, y una estocada desprendida.

TERCERO.—Barrera instrumenta tres lances que le valen palmas.

En su turno hace un quite muy valiente.

En la faena final da cinco muletazos ceñidos, y termina con el bicho de una estocada alargando el brazo, un pinchazo, otro en hueso y descabella.

CUARTO.—Lalanda torea superiormente por verónicas. En el tercio de quites solo hay que anotar uno de Marcial.

Comienza la faena con unos pases por bajo, sin apretarse gran cosa, pero de mucha eficacia. Larga un sarterazo que basta.

QUINTO.—Nicanor se abre de capa y da una serie de verónicas ceñiéndose mucho. En el tercio de varas Barrera torea de frente por detrás, y se le aplaude. Villalta se hace ovacionar en su turno.

El maño coje los avios de matar y en los medios brinda al público.

Inicia la faena con tres naturales ligados con el de pecho. Sigue toreando por ayudados e intercala otros tres naturales ligados, que el público corea con entusiasmo. Se perfila y entrando superiormente, cobra una estocada, volcándose sobre el morrillo y enterrando el estoque en su sitio. Ovación larga, dos orejas y vuelta al ruedo. También se aplaude al toro en el arrastre.

SEXTO.—Sigue la ovación a Nicanor. Barrera lancea sin apretarse gran cosa. El maño se hace aplaudir de nuevo en un quite valientísimo.

El de Valencia realiza una faena de alifío, para un pinchazo, alargando el brazo descaradamente, una estocada corta y media que derriba.

Villalta fué sacado en hombros.

Gran ocasión; Cortes de traje con 3 metros moda, a 18, 24, 30, 36, 45, 60 y 75 pesetas en El Metro y sus Sucursales.

# De Provincias

## En un accidente de automóvil en Sevilla, sufre gravísimas heridas el hijo del marqués de Tablantes

BARCELONA

### Ei alojamiento de los alabarderos

Barcelona 27.—El teniente coronel de Estado Mayor adscrito al Cuerpo de Alabarderos, señor Ceballos, conferenció esta tarde con el capitán general acerca del alojamiento de la compañía y la banda de música de dicho Cuerpo, que llegarán el día 20.

Parece ser que se ha acordado que se alojen en el cuartel de Alfonso XII.

### El viaje de los Reyes a Barcelona

Barcelona 27.—Se ignora todavía si los Reyes vendrán por vía terrestre o marítima, para la inauguración de la Exposición.

Desde luego los Soberanos estarán aquí para el día 18, víspera de la fecha de inauguración de la Exposición Internacional.

CADIZ

### Banquete al general Aznar

Cádiz 27.—Se ha celebrado esta tarde un banquete ofrecido al capitán general de la Armada señor Aznar, que ha venido a Cádiz con motivo de celebrarse mañana la entrega de la bandera de combate al crucero «Almirante Cervera».

Al agasajo asistieron un centenar de comensales, y fué ofrecido por el presidente de la Diputación, que dedicó grandes elogios al general Aznar.

El agasajado contestó agradeciendo el homenaje, y por la tarde a las seis ofreció un té a bordo de dicho crucero.

### Para reparar averías

Cádiz 27.—Ha sido llevado al varadero de Puntales para reparar las averías que sufrió durante el temporal el paquebot «Ponzi».

MALAGA

### Clausura del Congreso de Exploración Científica

Málaga 27.—Esta mañana se ha celebrado la sesión de clausura de Exploración Científica del Mediterráneo.

Se acordó que el próximo Congreso se celebre dentro de dos años en París.

El delegado francés marchó esta noche a Sevilla, y los demás congresistas salieron unos para Granada y otros para Madrid.

### El laboratorio de Oceanografía

Málaga 27.—A las cuatro de la tarde se ha celebrado el acto de colocar la primera piedra para el laboratorio de Oceanografía con asistencia del obispo y numerosas personalidades.

Firmaron el acta el delegado de Yugoslavia en el Congreso celebrado en esta capital, don Antonio Burgos y el representante de las obras del puerto.

### Estafador detenido

Málaga 27.—Ha sido detenido Félix Dimas, que había establecido un despacho de tejidos adquiridos con géneros cuyo importe no había satisfecho.

También se ha descubierto que había realizado estafas a varios cobradores.

GERONA

### Por coger una pelota muere arrollada por el tren

Gerona 27.—Dicen de Bañola, que cuando marchaba por la carretera Carmen Puig y una hija suya de ocho años, a ésta se le cayó la pelota que rodando por un terraplén fué a parar a la vía.

La madre para recoger la pelota, fué a atravesar la vía, con tan mala fortuna, que se le echó encima un convoy causándole la muerte.

OVIEDO

### La exportación de carbón

Gijón 27.—Hoy ha disminuido algo la aglomeración de buques para la carga de carbón.

Esta mañana se despacharon doscientas mil toneladas.

En la carga han estado ocupados estos días más de seis mil obreros parados.

SEVILLA

### Honrando la memoria de Luca de Tena

Sevilla 17.—El Ayuntamiento, en su sesión de hoy, ha acordado consignar en presupuesto una cantidad para crear el premio que se denominará de «Luca de Tena».

También ha acordado colocar un busto en el chalet de «La Palmera», que era de su propiedad.

## Del Extranjero

### Partido interesante

Londres 27.—Ante una muchedumbre inmensa se ha celebrado en el Stadium de Wembley el final del torneo para la Copa de Inglaterra, entre los equipos de Bolton Wanderers y el de Port Mouts.

El partido fué muy interesante, terminando con la victoria del primer equipo por dos tantos contra cero.

### Ex-ministro de Marina ante el Tribunal Supremo

Angora 27.—La Comisión parlamentaria ha adoptado la decisión de hacer que comparezca ante el Tribunal Supremo el ex-ministro de Marina Mahmut Mutnar Bajá, al cual se acusa de haber pagado, sin garantía alguna, a unos astilleros ingleses.

### Una de las sacas que arrojó el «Conde Zeppelin»

Tánger 27.—En la Huerta del Consulado español ha sido encontrada hoy una saca

### Trágico accidente de automóvil

Sevilla 27.—Esta mañana, en la Avenida de la Reina Victoria, se ha registrado un grave accidente automovilista, del que ha sido víctima el oficial de Artillería don Ricardo Roses, hijo del marqués de Tablantes.

El automóvil, que marchaba a gran velocidad, chocó contra un muro dando la vuelta de campana.

De debajo del vehículo fué sacado el cuerpo de don Ricardo Roses, gravemente herido, y en otro automóvil, ocupado por el capitán de Artillería señor Casara, se le condujo a la Casa de Socorro del Prado de San Sebastián.

En el benéfico establecimiento los médicos apreciaron al herido hundimiento de la bóveda craneana y otras graves heridas que hacen temer por la vida del joven oficial.

El suceso ha causado gran emoción en Sevilla, por la calidad del protagonista.

### Un arranque de Cagancho

Sevilla 27.—El matador Cagancho se ha ofrecido a la empresa taurina para despachar él solo seis toros de Miura.

### Chicuelo toreará el día 2

Sevilla 27.—Las noticias que se tienen del estado de Chicuelo son muy favorables, encontrándose el diestro ya casi restablecido.

El diestro sevillano tomará parte en la corrida del día 2 de mayo.

ZARAGOZA

### La Asamblea de Juventudes de la Unión Patriótica

Zaragoza 27.—El jefe de la Unión Patriótica ha manifestado a los periodistas que la Asamblea de Juventudes tendrá lugar en los días 15, 16 y 17 del mes próximo.

También añadió que el jefe del Gobierno asistirá a la sesión de clausura, y también al descubrimiento de una lápida que dará el nombre de la Reina María Cristina al último trozo de la Gran Vía.

de correspondencia conteniendo treinta y ocho postales y nueve cartas que fueron arrojadas por el dirigible «Conde Zeppelin» durante su paso por esta población.

En la saca había un papelito rogando a la persona que la encontrase la enviara a la administración de Correos más próxima.

### El déficit de 1928 pasa de ochenta millones de marcos

Berlín 26.—La iniciativa de los partidos gubernamentales relativa a que el Gobierno del Reich fuera autorizado a disponer de un crédito de doscientos millones de marcos, para hacer frente a sus compromisos, ha sido aprobada por el Reichstag.

El ministro de Hacienda hizo uso de la palabra y declaró que el déficit del año 1928 era de más de 80 millones de marcos, y se debía, en gran parte, al pago de socorros a los obreros que se encuentran en paro forzoso.

# Informaciones de la noche

## Una nota officiosa

### En la Asamblea se discutirá durante los plenos de Junio la organización agropecuaria

El marqués de Estella explica el sentido de su actuación; la prohibición de hacer política a la vieja usanza, y su actitud frente a los perturbadores.

En la tarde de hoy ha quedado ultimada, en larga conferencia del ministro de la Economía y el jefe del Gobierno, la moción relativa a la organización agropecuaria que de Real orden aprobaba en Consejo de ministros que ya había conocido del asunto, se pasa a la Asamblea Nacional para su dictamen y discusión que han de tener lugar en el pleno del mes de Junio, al que se dará la duración precisa para ultimar tan importante materia.

La moción es un apuntamiento o guía desarrollada en bases, en que el Gobierno se limitará a mantener la esencia del criterio, consistente en encargar a las Diputaciones provinciales la propulsión de servicios agropecuarios en régimen autónomo auxiliado e inspeccionado por el Estado, y sometido a sanciones y premios que estimulen la labor que se les encomienda.

#### Se crearán dos grandes asociaciones, de Agricultores y de Ganaderos

Como organismos asesores de las Diputaciones, figurarán los Consejos o Juntas agropecuarias provinciales integrados por la fusión de las Asociaciones locales provinciales y agrícolas y pecuarias, que no obstante tendrán vida independiente; es decir, que se propone la existencia de dos grandes Asociaciones, la de Agricultores y la de Ganaderos, que aun funcionando con independencia, se usarán en los Consejos agropecuarios provinciales y en Consejo superior.

El punto de partida o base de las Asociaciones generales mencionadas, serán las locales y provinciales constituidas con carácter obligatorio por todos los que ejerzan una u otra profesión y sus similares y derivadas bien de un modo individual, bien en representación sindical o corporativa, a cuyos representantes se les computará un número de votos proporcional a la importancia de estos organismos.

El propósito del Gobierno, que recogerá con gusto cuantas iniciativas y modificaciones lo mejoren, es organizar las actividades agrícolas y ganaderas en forma que se puedan desarrollar sin entorpecimientos.

No se aborda en este proyecto el aspecto social, sino el técnico y el económico, aunque con él encuadre en dos organizaciones generales de interés patronal, propietarios, aparceros, arrendatarios-ganaderos, recriadores, traficantes, más las que ejerzan actividades auxiliares de ambas industrias, constituyendo sectores importantísimos, organizados corporativamente, se preparan

así para toda clase de intervenciones y representaciones en la vida pública.

Se facilitará a la Prensa copia de la moción que se dirige a la Asamblea, tan pronto como ésta acuse recibo de ella.

#### Dice que la U. P. no es política

El Jefe del Gobierno se cree obligado a replicar, aún cuando no lo haga uno por uno, a cuantos interpretando mal la letra y el espíritu de la nota del día de la «Nación» del 24 del corriente previamente conocida y aprobada por él, han entendido que se abría un periodo de privilegiada actividad política en favor de sectores afines o simpatizantes con la Unión Patriótica, que de lo que más puede seguir presumiendo, aparte su gestión administrativa y ciudadana, es de haber mantenido su carácter apolítico pues en ella como ocurre por semejanza con el Somaten, aunque sea muy otra su misión, caben todas las personas de orden, por muy dispares que sean sus idearios técnicos y políticos.

Nada tienen que ver unos y otros con el apoyo que es obligado a prestar cuanto más organizados mejor, a todo Gobierno, ya que el único y verdadero gran partido político que en España existió siempre hasta el advenimiento de la dictadura, salvo los que alguien de alta y sincera mentalidad llamó mesnadas reunidas para el reparto del botín, o el de los ingobernables y anarquizantes, en el cual los había de todos los idearios, y formaron su unión o, por lo menos su frente único, que no hace mucho se ha tratado de reorganizar.

#### Y se continuará prohibiendo la política y sus campañas perturbadoras

Tal unión no era precisamente esta patriótica, que el régimen desde su advenimiento viene propulsando, sino por el contrario la que puso a la Patria en trance de muerte e ignominia, si se hubiera de considerar a la U. P. como un partido político y nada más lejos del deseo, que eso ya sería más fuerte que todos los conocidos y como tal no tendría inconveniente en contender con otros.

La dictadura ha considerado esencial para la curación del país que tiene a su cargo, la dieta política mientras ella actúe, y por eso no ha creado partido sino que ha requerido y organizado aportaciones ciudadanas, ni autoriza la actuación de otros, ni de sus propagandas perturbadoras.

El celo con que el régimen ha perseguido

el menor brote de caciquismo, de él emanado, modalidad inevitable de la política partidista, su neutralidad en la elección de personas para el desempeño de cargos y comisiones que un partido político exigiría se les adjudicasen, y la U. P., desinteresada y altruista, desdén y sólo acepta a título de cumplimiento del deber, demuestra bien a las claras la repugnancia del régimen para toda matización política, dañina en todas partes, en España mortal, por que es plato que no digiere la ciudadanía.

#### No habrá política en España hasta el año 1931

Por eso la llamada o la excitación a que se organicen los grandes núcleos sociales, que el día 14 se manifestaron espontánea y entusiastamente tan adeptos al Gobierno y que actuaron como uniones patrióticas, sin que ellos mismos puedan explicar por qué no pertenecen a ellas, no tenía carácter político; como políticos no los quería para nada el régimen, sino con carácter de ciudadano, ofrenda a contener la ola revolucionada que tras cinco años bastantes benéficas, había logrado alzarse estimulada por codicias de fuera que encontraron simpatía en los inadaptables de dentro y ayuda inconsciente en fogosidades juveniles, encendidas con perversidad como reserva de opinión dispuesta a servir de dique a estos desbordamientos, estima en mucho el régimen y se considera acreedor a ello, esta actitud ciudadana de tan valiosos elementos, pero no como fuerza política en que pretenda apoyarse, porque la política no renacerá en España, Dios mediante, hasta 1931 y puede que apesar de todas las garantías legales que proyectan para hacerla aséptica, vuelva a envenenar la sangre del cuerpo nacional.

#### Un criterio del Gobierno

En definitiva, ¿qué autoridad social económica cultural, administrativa, internacional, orgánica, ha dejado de ser tocada con más o menos acierto, mientras la política ha dormido? ¿Qué afán más erróneo y prematuro el de despertarla!

El Gobierno cree necesario dar a conocer a la opinión pública por medio de la Prensa su criterio en este importante asunto.

## Hotel Simón

Avenida Gran Capitán 7 y 9

Completamente reformado. Todo confort.  
CÓRDOBA

## El mejor alumbrado

por gasolina, con y sin manguito sin humo, olor ni peligro de explosión  
CATÁLOGOS GRATIS

## Viuda de Martínez Rucker

Claudio Marcelo, 13.-Córdoba,

Lo increíble; Sombreros de paja, para caballero, desde 1.50 pesetas y para niño, desde 1, en El Metro y sus Sucursales.

## Cinematógrafo diario

## Sucesos de la capital

## Accidente del trabajo

Cuando se encontraba trabajando en el muelle de pequeña velocidad de los ferrocarriles de M. Z. A. Gerardo Lara Pérez, tuvo la desgracia de darse un golpe en una mano, resultando lesionado.

Trasladado a la Clínica de la calle Góngora, los médicos de guardia le apreciaron una herida contusa en dedo meñique de la mano izquierda con pérdida de la uña, y una erosión en el dedo anular de la misma mano.

Una vez debidamente asistido, pasó a su domicilio en la Huerta de la Reina, y del hecho se dió cuenta el juzgado.

## Una caída desgraciada

El vecino de esta capital Ruperto Marin, con domicilio en la casa número 6 de la plaza de Pineda, se encontraba guardando unos muleros en la finca Majaneque, de este término.

Los semovientes se espantaron, emprendiendo veloz carrera, y él echó a correr tras ellos con tan mala fortuna que dió una caída, resultando herido.

Fue traído a Córdoba e ingresado en la Casa de Socorro, donde los facultativos de guardia le apreciaron una luxación de carácter menos grave en el hombro izquierdo.

Del hecho se dió cuenta al juzgado.

## Le cae un pedazo de yeso en la cara, lesionándole

En una obra que se verifica en esta capital ha ocurrido un sensible suceso.

Manuel Pérez Cabello, de 44 años, con domicilio en la calle de San Basilio, número 38, tuvo la desgracia de que le cayera encima un canto de yeso, que le dió en la cara, y le produjo una herida contusa perforante en el labio superior.

Fue trasladado a la Casa de Socorro, donde se le asistió debidamente y después se dió la oportuna cuenta al juzgado.

## Dos "curdas"

Las personas que transitaban ayer tarde por el Gran Capitán, fueron testigos de un suceso, con casi tanta «gracia» como una actuación de Emma Álvarez.

Alfonso García Verdejo, de 44 años, natural de Lora, y José Romero Pérez, de 24, nacido en Cabra, habían llegado a Córdoba para traer una «puntilla» de ganado.

Terminada su comisión, y mientras salía el tren para el punto de su residencia, se dedicaron a libar.

Tan a conciencia lo hicieron, que cogieron la gran «mona».

Cuando marchaban hacia la estación dieron un «mitin» en el Gran Capitán, y Alfonso midió el suelo de una caída.

Unos municipales condujéronlos a la Casa de Socorro, donde se apreciaron, al primero varias lesiones y alcoholismo agudo, y al segundo, coma alcohólico, de pronóstico reservado.

Confortados con una buena dosis de amoniac, pasaron a la Comisaría de Vigilancia.

## El reloj con el chaleco y todo

En esta Comisaría de Vigilancia ha presentado una denuncia Pedro Criado Pavón, quien manifestó que se acostó en el Parador del Carmen, en la calle Alfaro, metiendo bajo la almohada su chaleco, y que cuando despertó, había desaparecido la citada prenda con un reloj que tenía en el bolsillo y tres pesetas cincuenta céntimos.

Se ignora quien sea el autor de la sustracción.

## El Casaca "archivado"

Un guardia de Seguridad sorprendió ayer a Eufasio Ramírez López (a) Casaca, el cual llevaba un tubo de plomo como los de las tuberías del gas.

Sospechando que dicho tubo hubiera sido hurtado, el agente de la autoridad detuvo al «Casaca», presentando la oportuna denuncia en la Comisaría.

## Multas

El Gobernador civil ha impuesto las siguientes multas:

Ramón Martínez Vicente, 100 pesetas por inmorali, y Rafael Carrón Cuevas, 100 pesetas por embriaguez y bofetada.

## Ayuntamiento

## Visitas

Hoy han visitado al Alcalde accidental don Luis Junguito Carrión, los señores siguientes:

Don Rafael García Rives, don Francisco Alferez Cañete, don Florentino Sotomayor Moreno, don José Molleja Molleja, don Angel Toledano Rodríguez, don Fernando Camacho González, el director y el capellán de la cárcel y el procurador don Juan Austria Carrión.

## Informaciones religiosas

## Santoral y Cultos

Día 29.—Lunes. La Solemnidad de San José. Santos Pedro, mr.; Paulino, ob.

Día 30.—Martes. Santos Catalina de Sena, vg.; Sofia, vg.; Amador, pb.; Pedro, monge; Luis, mr. de Córdoba.

Jubileo de las Cuarenta horas.—En la parroquia del Sagrario.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas votas de la Virgen visitarán en este día, martes 29, a Nuestra Señora de las Tribulaciones, en San Juan.

## Mosto Natura

Es el Zumo de Uva predilecto para sanos y enfermos.—Venta en comestibles y farmacias.

## Hacia Jerez

## El presidente del Consejo ha pasado esta mañana por Córdoba

El gobernador civil señor Ramos Camacho, se ha unido al ilustre viajero

Esta mañana, en el expreso descendente de Madrid, viajaba el presidente del Consejo señor Marqués de Estalla, que se dirigía desde Madrid a Jerez.

El tren llegó a Córdoba a las seis de la mañana.

En la estación se encontraba el gobernador señor Ramos Camacho y los jefes de Vigilancia y Seguridad con fuerzas a sus órdenes.

En el mismo tren viajaba el ministro de Marina don Manuel García Reyes, quien lleva su dirección hacia Oádiz, en cuyo puerto embarcará para América, con objeto de asistir en La Habana a la toma de posesión de la presidencia de la República del general Machado.

El gobernador civil subió al tren, marchándose con el señor Prims de Rivera.

Se espera que el señor Ramos Camacho regrese esta noche, y parece ser que tiene por objeto su viaje, hacer el programa de los actos y festejos que se celebrarán en Córdoba el día 5 del próximo mes de Mayo, con motivo de la visita que dicho día realizará el marqués de Estalla a esta ciudad.

## Efectos de una tormenta

## Cae un rayo, rompe una tapia, provoca un incendio y causa otros destrozos

Las tormentas de estos días han causado numerosos daños en todos los pueblos de esta provincia, siendo algunos más castigados por los fenómenos de la atmósfera.

En Montalbán descargó con furia una tormenta en la tarde del domingo, y la fuerza del agua azotó los campos y las chispas eléctricas se sucedían en la caída, sembrando el pánico en el vecindario.

Un rayo cayó en la casa número 129 de la calle Empedrada, donde habita con su familia don Juan Luque Porras.

Rompiendo una tapia, penetró en un patio, destrozando y quemando una alambreada que sostenía un parral, y después quemó la instalación eléctrica de toda la casa.

Al poco rato, en un pajar situado próximo a la tapia destrozada, se declaró un violento incendio.

Acudieron la guardia civil y numeroso público, logrando extinguir el siniestro próximamente a la hora de haberse iniciado.

Ardieron unas 150 arrobas de paja. Los destrozos causados por el rayo se calculan en un total de 2.000 pesetas.

Ganga; Camisas percal para caballero desde 4:50 pesetas, calzoncillos desde 2, pijamas desde 14, en El Metro y su Sucursal de la calle Concepción número 30.

## Tribunales

# Sentencias, sumarios, juicios y movimiento de población

### Audiencia

#### Juicios para mañana

Ante la sección primera de esta Audiencia se verá mañana la causa procedente del juzgado de Córdoba, por el delito de lesiones, contra Antonio Madero Cantarero.

Abogado, señor Velasco; procurador, señor Jiménez Baena.

Ante la sección segunda se verá la causa procedente del juzgado de Baena, por el delito de tenencia ilícita de armas contra Juan López Barea.

De la defensa y representación del procesado están encargados, respectivamente, el abogado señor Espina y el procurador señor Austria.

#### Incoación de sumarios

Por los juzgados respectivos se incoan los siguientes sumarios:

**Montilla:** Uso de nombre supuesto contra Enrique González, que ha resultado ser E. Aguilera Carmona.

**Fuente Obejuna:** Estupro de la joven Purificación Cerrano Torina, cometido por su novio Fernando Recio Rodríguez.

**Montoro:** Amenazas de muerte proferidas por Miguel Irbaneja Bernal, contra Antonio Romero León.

**La Rambla:** Sustracción de aves en el Cortijo «El privilegio del Alamo».

### Juzgados municipales

**Juzgado de la Derecha: Nacimientos.**—Manuela Vega Cejudo, Dolores Vega Cejudo, Rafaela Martínez Avila, Dolores Cuñago Alonso, Rosario Seco González, Juan Escribano Fuentes y Rafaela Expósito Pérez.

**Matrimonios:** Rafael Reyes González con Manuela Castro Urbano, en Santiago.

**Defunciones:** Francisca López Humanéz, de cuatro meses, y Antonio Sover Pérez, de 80 años.

**Juzgado de la Izquierda: Nacimientos.**—Teodora Carmona Durán.

**Matrimonios:** Benjamín Ferri Montes con María Ginalla Castillo, en San Nicolás de la Villa.

José Tabarez Jiménez con Rafaela Moreno Roldán, en el Sagrario.

José Pérez López con María Baldomero del Rey Murillo, en el Sagrario.

Y José Varela Ortiz con Adela Navas Pérez, en San Juan.

**Defunciones:** Mateo López Dneñas, de 48 años; María Jara Ruiz, de tres meses; Juan Plazas Plazas, de 21 años; Francisco Tul Jeremías, de cuatro meses, y Carlos Gómez Estepa, de dos meses.

## Asuntos militares

### Despedida

El alférez de Infantería don Juan Guzmán Montes se ha despedido para Tarragona.

### Dos Consejos de guerra

Mañana, a las doce, y en la Sala de Justicia del Regimiento de Infantería de la Reina, se verificará un Consejo de guerra ordinario de Cuerpo, para ver y fallar la causa que se sigue contra el soldado de dicho Regimiento, Eugenio Cisneros Domínguez, sumariado por el delito de malos tratos a un superior.

Presidirá el Consejo el coronel de dicho Cuerpo don Luis Viana y Riesgo.

De la defensa del sumariado está encargado el capitán don Ángel Ramírez.

A las cuatro de la tarde y en el mismo sitio tendrá lugar otro Consejo de guerra ordinario de cuerpo contra el cabo de la guardia civil Antonio Caballero Méndez, por lesiones.

Presidirá el teniente coronel de la guardia civil don José Sánchez Ocaña, corriendo la defensa del sumariado a cargo del capitán don Joaquín Gutiérrez Garde.

### Servicio de plaza para mañana

Guardias del principal y cárcel, la Reina. Jefes de día, teniente coronel de la Reina.

na don Felipe García Miranda y Rato. Imaginaria, otro, don Rafael Mora Sánchez. Hospital y provisiones, primer capitán de la Reina.

### Pagaduría militar de haberes.-Delegación de Córdoba

Los señores jefes y oficiales que perciban sus haberes por esta Pagaduría harán los suyos efectivos durante los días 29 y 30 de Abril actual y 1.º de Mayo próximo en la Caja, sita en las oficinas del Depósito de Intendencia (Tomás Conde número 8), desde las diez hasta las trece y desde las dieciséis hasta las dieciocho de los referidos dos días.

Aquellos que tienen buen gusto prefieren siempre las

### Cervezas

PILSEN y MUNICH

de

“La Mezquita, S. A.”

de

CÓRDOBA

El que las beba ya no quiere otras.

## Instrucción pública

### Expediente de rehabilitación

El maestro don José León Marzo envía a esta Sección Administrativa de Primera Enseñanza, para su curso correspondiente, el expediente sobre su rehabilitación para poder servir interinidades.

### Credenciales

La Sección Administrativa de Primera Enseñanza de Granada envía a ésta una credencial de maestro de Huetor Santillán, expedida a nombre de don Juan Martín Jiménez.

También la Sección de Cádiz remite otra credencial de maestro de una escuela en la barriada del General Sanjurjo, en Ceuta, a nombre del maestro de esta capital don Eduardo Delgado.

### Cese

Ha cesado en el cargo de maestra de la escuela nacional de niñas de Santaella, doña Emilia Cantillo Serrano.

### Director interino

Se ha hecho cargo, interinamente, de la dirección de las escuelas graduadas de Peñarroya-Pueblonuevo el maestro don Pedro Pareja Morales.

### Títulos

La Universidad de Sevilla envía un título de Bachiller universitario expedido a nombre de don Francisco Carretero Raignón.

También la Escuela Industrial de Madrid remite un título de Aparejador a nombre de don Liborio Cabezas Berjillos.

### Cese y liquidación de haberes

La Sección administrativa de Almería envía a ésta el cese y liquidación de haberes del maestro don Carlos Infante Luengo.

## De Hacienda

### El pago a las clases pasivas

Por esta Delegación de Hacienda se efectuará el pago a las clases pasivas en la siguiente forma:

Día 1 de Mayo. Montepío, jubilados y remuneratorias.

Día 2. Retirados y Montepío militar.

Día 3. Todas las clases sin distinción.

Día 4. Retenciones.

¿Necesita usted hacer un buen TOLDO DE LONA para su patio?

Pida muestras y precios de la

**Lana Gris Córdoba**

al fabricante en Priego

**Francisco Ortiz del Pino**

que es su especialidad.

Lo increíble; Sombreros de paja, para caballero, desde 1.50 pesetas y para niño, desde 1, en El Metro y sus Sucursales.



## Gobierno Civil

### Traslado de una reclusa

La guardia civil ha trasladado desde Lucena a Segovia a la reclusa Francisca Mata González.

### Una multa

Por proferir gritos contra la Monarquía y contra el presidente del Consejo de ministros, le ha sido impuesta por el gobernador una multa de 500 pesetas al vecino de Puente Genil Rafael Beltrán Cajas, sin perjuicio de las responsabilidades que pueda exigirle la autoridad judicial.

## De sociedad

A la hermosa huerta de «Las Ventanas», enclavada en la sierra, marchó nuestro querido amigo el Alcalde de la ciudad don Rafael Cruz Conde, acompañado de su distinguida esposa doña Angela Conde.

A Sevilla marchó el distinguido joven don Antonio Cruz Conde, querido amigo nuestro.

De Cabra regresó nuestro querido director don Antonio de la Rosa y Cobos.

Se encuentra en ésta el diputado provincial propietario don José de Cárdenas Gallardo.

En Baena ha dejado de existir, después de larga enfermedad; don José Fernández Trujillo.

El finado gozaba de generales simpatías, por lo que su muerte ha sido muy sentida.

A sus hermanos el alcalde de Luque y el culto abogado don Luis Fernández Trujillo enviamos nuestro más sincero pésame.

En Mondragón (Guipúzcoa) ha contraído matrimonio el joven don Miguel Sainz de la Torre y de la Cabada, perteneciente a distinguida familia cordobesa, con la bella señorita de Friordo, perteneciente a aristocrática familia guipuzcoana.

Los contrayentes fueron apadrinados por doña Matilde Sainz de la Torre, hermana del novio y por don Santos de Friordo, hermano de la novia.

A la boda asistieron numerosos invitados de Madrid, Córdoba, Barcelona y Bilbao.

Continúa en el mismo estado de gravedad el capitán de infantería retirado don Egenio Prados Molina.

## FINCA

Se vende una dehesa con mil cien fanegas de tierra poblada de chaparros, alcornoques y pinos, a unos veinte kilómetros de esta Capital.

Para tratar con don Rodrigo Barasona, Cardenal Toledo número 2, de 3 a 5 de la tarde, o con don Francisco Salinas Dieguez, Alfonso XII, número 65.

Ganga; Guardapolvos para caballero desde 5'50 pesetas, y para niño, desde 3'75, en El Metro y su Sucursal de la calle Concepción número 30.

## De la provincia

# Riñas, hurtos, atropellos y detenciones

### Riña y lesiones

En Nueva Carteya sostuvieron ayer riña Ricardo Martínez Palomino y Manuel Ramírez Jiménez, resultando ambos con lesiones leves.

Fueron detenidos por la guardia civil y puestos a disposición del juez.

### Detenido

Ha sido detenido por la benemérita en Pozoblanco Juan Egea Romero, de 40 años, quien hurtó una borrega en la dehesa Boyal, propiedad del vecino de Dos Torres don Antonio García Muñoz.

### Sin autorización

Por llevar tres viajeros en la camioneta número 3.778, ha sido denunciado por la benemérita de Castro del Río Rafael Rus Cañete, quien carecía de patente para el servicio público.

### Cayó en el garlito

La benemérita de Moriles venía persiguiendo a Rafael Beato Calzado, que se de-

dicaba a cazar codornices en el cortijo de «Alcantarilla». Ayer fué sorprendido, cogiéndosele una red, un reclamo y varios pájaros cazados.

Después de romperle todos los artefactos y matarle el reclamo, fué puesto a disposición del juzgado.

Por el contrario, a los pájaros se les dió libertad.

### Varías denuncias

Por conducir carros sin la tablilla de la tasa de rodaje han sido denunciados: en Castro del Río, Antonio Gutiérrez Sánchez; en Nueva Carteya, José Espinosa Morales, y en Benameji, Manuel Cruz Espejo.

--Por pastoreo abusivo han sido puestos a disposición del juzgado Antonio Rosado Crespo y Baldomero Rabadán Lucena, vecinos de Espejo, y Diego Ruano Torralvo, quien tenía veinticuatro cabras en la finca de «Cárchena», situada en término de Nueva Carteya y propiedad del duque de Medina-celi.

## Ecós de la localidad

### Una boda

A las cuatro y media del domingo, y en la iglesia de Santiago, se celebró el enlace matrimonial de la bellísima señorita Manuela Castro Urbano con nuestro buen amigo el aventajado alumno del Conservatorio oficial de Música, don Rafael Reyes González.

De padrinos actuaron don Pedro del Río Campos y su esposa doña Ascensión Castro Urbano, hermana de la novia.

Firmaron el acta matrimonial el director del Conservatorio oficial de Música don Rafael Serrano Palma y otros elementos artísticos de dicho Conservatorio.

Terminada la ceremonia religiosa, los numerosos invitados pasaron al domicilio de los padres de la novia, donde fueron obsequiados con toda esplendor.

Se organizó una velada artística que duró hasta bien entrada la madrugada.

A los nuevos esposos, que marcharon a Sevilla a pasar la luna de miel, les deseamos toda clase de felicidades.

### Una conferencia

El pasado día 26, en el local del Colegio de Médicos, dió el doctor Ruiz Maya su anunciada conferencia sobre «Simulación de la locura».

Hizo un detenido estudio del tema bajo el aspecto médico legal, poniendo de relieve sus extensos conocimientos en esta materia, haciendo resaltar dos puntos: Primero, que el simulador es casi siempre un débil social o mental, y segundo, que en todos los casos es descubierta la superchería si el analizador es un psiquiatra enterado.

Al terminar su interesante disertación fué muy felicitado por los numerosos compañeros que acudieron a oírle.

### Firma de esponsales

En el domicilio de la hermana de la novia y ante el rector de la parroquia de San Pedro don Juan Jaén Abril, tuvo ayer lugar el acto de firmar su contrato matrimonial la bella señorita Josefa Aranda Iglesias con don Antonio Cazalla Molero.

Firmaron el acta como testigos don José Suárez Varela Alonso don Eduardo Rubio Chamorro, don José Castro Rodríguez, don José Lama Ayala y don Isaias Yovanette.

### Pasa Chicuelo por Córdoba

Ayer domingo en el tren expreso descendente pasó por Córdoba con dirección a Sevilla el diestro Manuel Jiménez (Chicuelo) que se encuentra casi por completo restablecido de su lesión hasta el punto que hoy ha paseado por las calles de Sevilla.

Acompañaban al diestro su esposa y su madre.

## Bicicletas PULPHI

La vencedora en el campeonato de España, ganado por Telmo García.

Venta exclusiva en el Almacén de Pianos Autopianos y Música

## Viuda de Martínez Rucker

Córdoba - Claudio Marcelo, 13.

Bicicletas de Niño con sus patineles.

VENTAS A PLAZOS

Deseo comprar caldera vapor con hervidores, que aun siendo usada hállese perfectas condiciones funcionamiento y resistencia. Capacidad o fuerza sería de 70 a 100 caballos.—Ofertas: Ildelfonso García Jiménez, Alcaudete (Jaén).

## Notas deportivas

### El Arenas de Guecho bate por 2 a 1 al Atlético de Madrid

El resultado anteriormente escrito no es el fiel reflejo del partido que se jugó ayer en el Stadium Metropolitano.

A los bilbainos les acompañó la suerte, sobre todo el segundo tiempo, en el que estuvieron embotellados, limitándose su actuación a arrancadas desligadas de sus extremos, que son los mejores jugadores de la delantera.

El famoso Yermo no se le vió bajo ningún concepto. Únicamente metió un goal con el pecho, que le fué anulado por previa mano, y el segundo y de la victoria, de un remate de cabeza bueno. Lo demás, no merece calificarse de juego de fútbol.

Los medios areneros, junto con la defensa y el portero, libraron al Arenas de una seria derrota, ayudados por la mala fortuna que acompañó a los delanteros rojiblancos y por la mala actuación de su delantero centro el novel Vázquez, que todavía no está para jugar partidos de esta categoría.

El que más nos gustó del grupo forastero fué el portero Zorraonaindia. Es segurísimo, con mucha vista y estilo. Evitó varios tantos a su equipo en tres o cuatro paradas insuperables.

El Atlético madrileño, sin delantero centro que remate las jugadas bien llevadas por Cosme y Marin, no podrá casi nunca ganar un partido a un equipo de talla.

Hoy se vió ese defecto palpablemente. Vázquez, en vez de poner término feliz a las jugadas, las estropeaba abandonando el pelotón en los pies del contrario tantas veces como se lo echaban.

Cosme fué ayer el héroe del equipo rojiblancos. Llevó bien la línea y pasó superiormente. Únicamente adoleció de falta de chut. Cosa que, sobre todo al final del primer tiempo, costó un goal hecho a su equipo.

Marin, muy personalista, se entendió mal con Lecube, al que dió poco juego. Tiró dos zambombazos buenos que paró mejor el portero contrario.

La línea media, como siempre, fué lo mejor. De ella salieron todas las ocasiones de peligro y en vista de que los delanteros no chutaban hasta tiró varias veces, pero con poca fortuna. El mejor de los tres, Santos.

La causa de la derrota radicó sin duda alguna en la defensa. Privada de Alfonso Olaso, en cuyo lugar jugó Zulueta que estuvo pésimo, no supo cortar los avances areneros impetuosos y siendo la causa por lo menos de uno de los goals. Messeguer hizo fantasías ultramodernistas tales como salidas a destiempo, etc., pero se le puede perdonar por las buenas cosas que hizo. Una de ellas parar un tiro de Saro a dos metros de la puerta cuando todo el mundo veía ya el goal.

En resumen un partido animado por el entusiasmo que pusieron ambos equipos en la lid, pero en el que no se vieron más que dos o tres jugadas buenas, todas ellas en el haber de los madrileños, a los que se les volvió el santo de espaldas. El tiempo malo amenazando llavía toda la tarde.

A las órdenes del vallisoletano Hernández Sraes, que estuvo acertadísimo, se alinearon los equipos:

Arenas: Zorraonaindia; Llantada, Arrieta; Rejón, Urresti, Anduiza; Rivero, Yermo, Suárez y Robus.

Atlético: Messeguer; Moriones, Zulueta; Santos, Ordoñez, Arteaga; Lecube, Marin, Vázquez, Cosme y Olaso.

#### Resultado de los partidos de la liga

Europa de Barcelona, 5; Real Madrid, 2.  
El Barcelona, 5; Racing de Santander, 1.  
Atlético de Bilbao, 4; Real Sociedad, 2.  
Real Unión de Irún, 4; Español de Barcelona, 3.  
Sevilla, 3; Iberia de Zaragoza, 1.  
Ceita, 3; Real Betis, 1.  
Valencia, 2; Racing de Madrid, 3.

### El Sporting vence al Nacional por 4 tantos contra 0

Se celebró ayer tarde en el Stadium América el anunciado encuentro de fútbol entre el Real Córdoba S. C. y el Nacional F. C., también de Córdoba.

Apesar de la tarde desapacible y lluviosa, hubo en el Campo bastante público.

Se caracterizó el encuentro por un dominio del club decano y una valiente y hasta lucida defensa del Nacional, que jugando con gran entusiasmo, aunque con el santo de espaldas, puso en distintas y múltiples ocasiones en peligro la meta de Pinc.

El partido llegó, en ocasiones, ha adquirir proporciones de dureza, sobre todo en la segunda mitad, expulsando el árbitro del Campo de juego a dos equipiers.

Terminó el partido con la victoria de los del Sporting por cuatro tantos contra cero.

El público aplaudió con largueza el entusiasmo de los nacionalistas.

Los equipos se alinearon en la siguiente forma:

Real Córdoba S. C.:  
Pino; Losada, Rodríguez; Barbarruza, Benitez, Tassani; Rafaelillo, Merelo, Brand, Roldán, Martín.

Nacional F. C.:  
Eugenio; Cordobilla, Rodríguez (F.); Martín, Peinado, Cifuentes; Taguas (J.), Mires, Taguas (M.), Benitez, Rubio.

#### Velada pugilística

En el Parque Recreativo se verificó ayer tarde una interesante velada pugilista.

Asistió mucho público y en el Jurado figuraban inteligentes aficionados.

El juez de los encuentros fué el señor Estrada.

La prueba arrojó los siguientes resultados:

Campos hizo match nulo con Pulido.  
Echevarría venció a Morano por puntos.  
Córdoba venció, también por puntos, a Orke.

Luque y Salido hicieron combate nulo.

Por último, el encuentro sensacional fué el de Megias y Caliche, que se disputaban una bolsa de 90 pesetas.

Resultó interesante el encuentro, que terminó con un empate, distribuyéndose la bolsa entre los púgiles.

## De ciclismo

### La carrera de ayer, hasta Alcolea y regreso

De acuerdo con lo que estaba anunciado, ayer se celebró la carrera ciclista a Alcolea y regreso, organizada por la Sociedad polideportiva «Córdoba Veloz Club», la cual ha brillado por animada e interesante.

A las ocho y cuarto tomaron la salida los «routiers», los cuales contaron en número de doce. La salida comienza a un fuerte tren, llevando la iniciativa A. Sánchez, junto con Gacto, ambos son los favoritos de la prueba, pasando algo despegados por la Choza del Cojo del resto de los corredores y así sucesivamente van acrecentando su ventaja, siguiendo a bastante distancia Gutiérrez, Onieva y Capitán, que continúan en este orden durante toda la carrera.

Al comenzar el ascenso de Rabanales, Gacto sufre la rotura del piñón, restando interés a la prueba, pues con esta «panne» se vislumbra como seguro vencedor a Sánchez, el cual escala la cuesta a una marcha sorprendente, y con estilo de un verdadero «as».

El resto de la carrera transcurrió sin detalle alguno que comentar, iniciándose la llegada al frente de Antonio Sánchez, primero; Rafael Gutiérrez, segundo; Rafael Onieva, tercero, y Diego Capitán, cuarto.

El resultado excelente de la prueba viene a corroborar la impresión favorable que acerca de la joven entidad teníamos y por ello enviamos nuestra más sincera felicitación a su digno presidente señor Pérez Alvarez, así como a los demás miembros de la directiva, a los cuales deseamos muchos triunfos como el presente.

Tenemos conocimiento de la próxima realización de una nueva carrera organizada por esta misma entidad, en la que se disputarán valiosos premios.

*Enfermos del*  
**ESTÓMAGO**

*después de muchos años de sufrimientos se han curado en poco tiempo con el famoso*

**ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS**  
(STOMALIX)

*Ensáyese un frasco y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.*

Venta: Principales farmacias del mundo.

## Encuestas de LA VOZ

## ¿Qué combinación de toreros y toros presentaría usted para las tres corridas y la novillada de la Feria de la Salud?

*Día 25: Toros de Veragua, para Chicuelo, Barrera y Niño de la Palma.*

*Día 26: Toros de Coquilla, para Lalanda, Villaita y Posada.*

*Día 27: Ocho toros, para Chicuelo, Barrera, Niño de la Palma y Cagancho.*

*Día 28: Novillada, para Cantimplas, Camará II y Pedro Carreño.*

J. LOZANO.—P. MARTINEZ.

\*\*\*

*Día 25: Toros de Indalecio García (antes Rincón), para Chicuelo, Márquez y Zurito.*

*Día 26: Toros de Santa Coloma, para Márquez, Gitanillo y Cagancho.*

*Día 27: Ocho toros de Sotomayor, para Chicuelo, Gitanillo, Zurito y Cagancho.*

*Día 28: Novillos de Miura, para Camará II, Juanito Flores y Cantimplas.*

JUANILLO BELMONTE.—FERMIN CABELLO.

\*\*\*

*1.ª corrida: Seis toros de Pérez Tabernero para Chicuelo, Márquez y Marcial Lalanda.*

*2.ª corrida: Seis toros de Miura para Gitanillo de Triana, Zurito y Algabefo.*

*3.ª corrida: Ocho toros de Sotomayor para Chicuelo, Lalanda, Barrera y Cagancho.*

*Novillada: Seis novillos de Pedrajas para Camará, Camará II y Cantimplas.*

RAFAEL MONTES.

\*\*\*

*Primera corrida: Toros de Santa Coloma para Chicuelo, Marcial Lalanda y Félix Rodríguez.*

*Segunda: Toros de Natera, Valencia II, Zurito y Barrera.*

*Tercera: Valencia, Chicuelo, Félix Rodríguez y Barrera, con ganado de Sotomayor.*

*Novillada: Cantimplas, Rafael Sánchez (Cámara II) y Juanito Flores. Con novillos de Pedrajas.*

JOAQUÍN MARTÍNEZ.

\*\*\*

*Primera.—Toros de Santa Coloma, Chicuelo, Gitanillo y Cagancho.*

*Segunda.—Toros de Pablo Romero, Marcial Lalanda, Antonio Posada y Vicente Barrera.*

*Tercera.—Ocho toros de Miura, Félix Rodríguez, Mariano Rodríguez, Zurito y Perlacia.*

*Novillada.—Toros de Félix Moreno, Cantimplas, Gordillo y Cabañil.*

SEBASTIÁN G. PEÑAFLORES.

\*\*\*

*Día 25.—Seis toros de Saltillo, para Chicuelo, Márquez y Gitanillo.*

*Día 26.—Seis toros de Natera, para Valencia II, E. Torres y M. Lalanda.*

*Día 27.—Ocho toros de Sotomayor, para Chicuelo, Zurito, Gitanillo y Cagancho.*

*Día 28.—Seis de Pedrajas, para Cantimplas, Aldeano y Camará II.*

MANUEL ELIJO ENCISO.

\*\*\*

*Primera corrida: Ocho toros de Pedrajas para los diestros Chicuelo, Niño de la Palma, Barrera y N. Villaita.*

*Segunda corrida:—Seis toros de Natera para Lalanda, Félix Rodríguez y Enrique Torres.*

*Tercera (novillada).—Seis novillos-toros de Pedrajas para Rafael González (Machaquito) y el Peluso.*

SANTOS DE VIGUERA.

\*\*\*

*Matadores: Chicuelo, Gitanillo, Barrera, Niño de la Palma, Posada, Marcial Lalanda, Perlacia, Martín Agüero, Algabefo y Zurito.*

*Estos tres últimos como ases del volante.*

*Para la novillada: Cantimplas, Camará y Andrés Mérida.*

*Ganaderías: Sotomayor, Natera, Miura, Veragua y Pedrajas.*

MARCELO P. DE LORA, GABRIEL MUÑOZ, FERMIN NAVARRO, MANUEL GUERRA, JOSÉ AGUILAR, ANTONIO RUIZ, JOAQUÍN MARTÍNEZ, JOSÉ BURGOS, MANUEL GÓMEZ, RAFAEL LÓPEZ, ANTONIO MOYA, ENRIQUE MENDOZA, SEVERO PIMENTEL, BERNARDO CASTRO, MÁXIMO GONZÁLEZ, LEOPOLDO CRIADO, JUAN CIPUENTES y MANUEL BLANCO

## LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

## Un hombre es corneado horriblemente por una vaca

**Ingresa en el Hospital en estado gravísimo**

Por la carretera de Madrid conducían ganado vacuno varios operarios de don Rafael Espinosa, cuando al llegar cerca de Alcolea, se desmandó una vaca, acometiendo furiosamente a Francisco Luque, que caminaba montado en una borriquilla.

Francisco fué corneado por la res horriblemente, quedando en grave estado.

Fué auxiliado por una pareja de la benemérita que lo condujo a Alcolea, donde el médico titular le apreció y curó fuerte contusión en la región costal izquierda, con fractura de la sexta y séptima costillas y rotura de la pleura, de pronóstico gravísimo.

Después de curado fué trasladado a Córdoba, ingresando en el Hospital de Agudos, donde quedó encamado.

Se ha dado conocimiento del hecho al juzgado de instrucción de la Derecha.



El mejor antiséptico de las vías respiratorias es la creosota.  
El mejor reconstituyente es el clorhidrofostato de cal.  
La mejor asociación de estos dos productos es la SOLUCIÓN PAUTAUBERGE, la cual constituye el remedio soberano de los resfriados, de la bronquitis crónica, de la gripe, de la escrófula. Aumenta el apetito y las fuerzas, agota las secreciones y evita la tuberculosis.

L. Pautauger, París y todas farmacias

Ganga; Guardapolvos para caballero desde 5.50 pesetas, y para niño, desde 3.75, en El Metro y su Sucursal de la calle Concepción número 30.

## “La Unión,” y “El Fénix Español,”

### COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.

Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.



# Información telegráfica y telefónica

**El marqués de Estella salió anoche para Jerez, desde donde vendrá a Córdoba el día 5 de Mayo**

**El ministro de Marina también marchó a Cádiz para embarcar con rumbo a la Habana**

## De Madrid

**Con asistencia del ministro del Trabajo se inauguró el nuevo edificio de la Comisión de Espectáculos de Madrid.**

### Lo que publica la "Gaceta"

Madrid.—La «Gaceta» publica las siguientes disposiciones:

Autorizando a la Comisión oficial del Motor y del Automóvil para adquirir directamente y con destino a los servicios de la Escuela de Aeronáutica Naval veintidós motores de 200 caballos de potencia.

Admitiendo la dimisión del cargo de ministro plenipotenciario de tercera clase a don Luis Losada Roses, consejero de la Embajada de Italia.

Ascendiendo a ministro plenipotenciario de tercera clase, y destinándole con dicha categoría a la Embajada cerca del Rey de Italia, a don Emilio Alcalá Galiano y Osma, conde de Casa Valencia.

Admitiendo la dimisión del cargo de rector de la Universidad de Murcia a don José Lostau y Gómez de Membrillera.

Nombrando rector de la misma a don Recaredo Fernández de Velasco, catedrático de la Facultad de Derecho de la Universidad de Murcia.

Idem vicerrector de la misma a don José Viñas Mey.

Idem en ascenso de escala, ingeniero-jefe de primera clase del Cuerpo de Ingenieros Geógrafos a don Antonio María de Acuña.

Idem, idem, ingeniero-jefe de segunda clase del mismo Cuerpo a don Numeriano Mathé Pedroche.

Idem delegado permanente del Estado en la Sociedad Chateausiana «Los Previsores del Porvenir», a don José Francos Rodríguez.

Disponiendo que don Vicente Cascant Rey, subdirector-administrador de la Prisión de Palencia pase a prestar sus servicios a la de Albacete.

Jubilando por imposibilidad física a don Santos Serrano Cano, subdirector-administrador de la Prisión de Albacete.

Proponiendo para la misma categoría a don Pablo Castellano Escudero y destinándolo a la Prisión de Palencia.

Aprobando las tarifas presentadas por la Compañía Trasatlántica para el año actual.

Concediendo franquicia arancelaria a los folletos, impresos, carteles y prospectos de todas clases que se destinen a los pabellones y secciones oficiales de los países que concurren a las Exposiciones de Sevilla y Barcelona, y se importen con fines de propaganda.

Disponiendo que a partir del día 1.º de Mayo, el servicio de reconocimiento de los equipajes de viajeros procedentes de Portugal, en vez de hacerse por la frontera, se efectúe por la Aduana de Sevilla, en la estación de aquella localidad.

Nombrando auxiliares de primera clase del cuerpo general de Administración de la Hacienda pública a los opositores aprobados y en expectación de destino que se indica y entre los cuales figura don José María Fayor Huertas, que se destina a la Delegación de Hacienda de Córdoba, con el sueldo de 2.500 pesetas anuales, debiendo tomar posesión en un plazo de 15 días.

Nombrando vocales del Comité permanente organizador del primer Congreso del Faro de Colón, en la isla de Santo Domingo, a don Luis Blanco Soler y a don Angel Altolaguirre.

Abriendo concursos públicos para la adquisición de mesas de tablero horizontal y equipos de material de trabajos manuales, en telares de tapices de nudo, con destino a las Escuelas Nacionales.

Señalando hasta primero de Diciembre próximo, el plazo de administración de expedientes de subsidios a familias numerosas, y determinando los documentos complementarios del mismo.

Disponiendo que se provea por concurso entre arquitectos españoles la provisión de una plaza de arquitecto conservador de los Edificios dependientes de este ministerio.

### El despacho con el Rey

Madrid.—Esta mañana, a la hora acostumbrada, despacharon con el Monarca los ministros de Justicia y Culto e Instrucción.

### Visita a la Exposición del Retiro

Madrid.—Al mediodía el Rey, acompañado del duque de Miranda, estuvo en el palacio de Exposiciones del Retiro, para ver los proyectos del Faro de Colón en la isla de Santo Domingo.

### Visita de la Soberana

Madrid.—Esta mañana la Reina Doña Victoria, con sus auguetas hijas, estuvo en la iglesia de las Descalzas Reales.

### Inauguración de un edificio

Madrid.—Ayer se inauguró el nuevo edificio de la Comisión de Espectáculos públicos de Madrid, en el número 8 del paseo de Recoletos.

El acto fué presidido por el ministro de Trabajo y el director general de Corporaciones.

El presidente de la Comisión mixta pronunció un discurso expresando su gratitud al ministro por sus iniciativas en favor de la clase y comunicó que a fines de mayo se celebrará un acto por los miembros del Congreso Internacional de Actores, en el que se expondrá la significación de esta Corporación.

El señor Aunós contestó declarando que el Gobierno acogía con gran simpatía cuanto se relaciona con la industria de espectáculos.

Después el ministro recorrió las dependencias del edificio.

Al ausentarse el señor Aunós se celebró la comida mensual, y ratificados varios de los acuerdos tomados anteriormente, entre ellos el de invitar a empresas y profesionales de toda España para que propongan las modificaciones que crean convenientes en los Estatutos.

### Firma de Instrucción

Madrid.—Don Alfonso firmó esta mañana los siguientes decretos del ministerio de Instrucción:

Aprobando el proyecto de construcción de un edificio para un grupo escolar en Mayorga (Valladolid).

Idem idem en Esparraguera (Tarragona). Jubilando por imposibilidad física a don Manuel Serrano, catedrático de la Universidad de Zaragoza.

Concediendo la cruz de Alfonso XII a don Rafael González Abreu.

## El marqués de Estella, ministro de Marina Interino

Madrid.—Se ha dispuesto que durante la ausencia del ministro de Marina se encargue del despacho de este departamento el general Primo de Rivera.

El presidente recibirá al personal de Marina el día 7.

## El día 5 el presidente vendrá a Córdoba

Madrid.—Ayer, en el expreso de Andalucía marchó el jefe del Gobierno a Jerez, en donde permanecerá hasta el día 4.

El día 5 se trasladará el marqués de Estella a Córdoba, marchando por la noche a Madrid.

El día 6 se celebrará en Madrid Consejo de ministros, suspendiéndose el que iba a celebrarse en Sevilla.

También el día 18 habrá otro Consejo, suspendiéndose el que iba a celebrarse en Barcelona.

## Salida del ministro de Marina

Madrid.—En el mismo tren presidencial marchó anoche a Cádiz el ministro de Marina. Este dispone a embarcar con rumbo a La Habana.

## En honor de la Virgen de Monserrat

Madrid.—Ayer en la iglesia de San Francisco se celebró la fiesta religiosa en honor de la Virgen de Monserrat, patrona de los Somatenes.

Antes hubo una misa por el alma de la Reina doña María Cristina.

Asistieron el infante don Jaime, el jefe del Gobierno, el comandante de los Somatenes y otras personalidades.

Ofició la misa el padre Parraqué.

Después se verificó un desfile de Somatenes y el marqués de Estella regresó seguidamente a palacio.

También se reciben noticias de provincias dando cuenta de haberse celebrado funciones religiosas con motivo de la festividad de la Virgen de Monserrat.

## Entierro de la hermana política del presidente

Madrid.—Ayer tarde se celebró el entierro de doña María Luisa Rostegui de Primo de Rivera en el cementerio de San Isidro.

Presidieron el duelo representaciones de los Reyes y el Gobierno, figurando en el acompañamiento infinidad de público.

## Suspensión de corridas

Madrid.—Durante todo el día estuvieron cayendo fuertes aguaceros, por lo que se suspendió la corrida anunciada en esta plaza, y en la que actuaba el diestro cordobés Zurito.

Por análogo motivo quedaron suspendidas las novilladas anunciadas en Barcelona, Granada y otras capitales.

## El conde de los Andes a Jerez

Madrid.—Mañana saldrá para Jerez, en donde permanecerá unos días, el ministro de la Economía, conde de los Andes.

# De Provincias

## Después de realizar un crucero alrededor del mundo, ha fondeado en El Ferrol el "Sebastián Elcano".

LA CORUÑA

### Modelos y gráficos para las Exposiciones

El Ferrol 29.—En los astilleros de la Constructora Naval se exhiben los modelos y gráficos que se enviarán a las Exposiciones de Sevilla y Barcelona.

Todos los trabajos que se presentan son muy notables, habiendo llamado poderosamente la atención el modelo de dique.

Han desfilado más de dos mil personas para ver los modelos.

### Ha regresado el "Sebastián Elcano"

Ferrol 29.—En este puerto ha fondeado el crucero «Juan Sebastián Elcano», después de haber realizado una travesía alrededor del mundo.

BARCELONA

### El crimen de San Fructuoso

Barcelona 29.—Esta mañana ha sido trasladado a Manresa, en donde se instruye el sumario, el detenido José Blanch, autor del crimen cometido días atrás en San Fructuoso de Bages, y del que resultó víctima la anciana María Mañus.

### Regreso del gobernador civil

Barcelona 29.—En el expreso de Madrid regresó el gobernador civil, siendo recibido en la estación por el alcalde y otras autoridades.

Al medio día el general Milans del Bosch salió para Tordera, en donde asistirá a las fiestas y otros actos que se celebran en aquella población.

Antes el gobernador estuvo en Capitanía general, tratando ambos de los actos que se preparan en honor de la Reina de Rumania, que llegará mañana a Barcelona.

## Del extranjero

### Buque incendiado

Alejandro 29.—El pailebot «Atyat Laven», que llevaba cargamento compuesto de 5.000 bidones de bencina y 4.000 de kerosina, ha sido destruido por un incendio.

La causa del siniestro todavía no se ha podido determinar.

El incendio se registró poco antes de zarpar el barco con rumbo a Siria.

Se ha podido salvar la tripulación y el barco estuvo ardiendo varias horas.

### Los lazarillos en los trenes

Londres 29.—Comunican de Nueva York que, por acuerdo de las Compañías férreas, las personas ciegas podrán viajar con lazarillo con un solo viaje.

El acuerdo ha sido suscrito por 41 redes.

### Choque de automóviles

Buenos Aires 29.—Hoy chocaron dos automóviles, resultando herido don Felipe Jiménez Azúa, hermano del catedrático de Derecho de la Universidad de Madrid.

## La fiesta nacional

## A causa de la lluvia quedaron suspendidas las corridas de Madrid, Granada, Barcelona y otras capitales

### En Málaga

Málaga 29.—A beneficio de una Hermandad se verificó ayer una corrida, lidiándose reses de Gallardo.

Andrés Mérida y Manteca, realizaron faenas superiores que se aplaudieron con entusiasmo. Cortaron orejas y salieron en hombros.

### En Zaragoza

Zaragoza 29.—Los novillos de Pablo Romero cumplieron.

Noain se hizo aplaudir toreando de capa y con el estoque.

Revertito realizó dos buenas faenas con pases muy ceñidos y mató con brevedad.

Atarfeño estuvo mediano con la capa y acertado con el pincho.

### En Calatayud

Calatayud 29.—Ayer tuvo lugar en esta plaza un festival benéfico, en el que tomaron parte los diestros Gitanillo de Ricla,

que reaparecía después de su retirada del toreo; Fuentes Bejarano II y José Pastor.

Gitanillo realizó faenas valientes, que se aplaudieron.

Fuentes Bejarano estuvo bien en todo, coronando una gran faena de muleta, con un magnífico volapié, que le valió las orejas y el rabo.

Pastor quedó superiormente con el capote y en la faena de muleta.

### En Alicante

Alicante 29.—Con la plaza llena se celebró ayer una corrida en la que alternaron el paisano Carratalá, que hacía su reaparición después de la gravísima cornada, Moreno y Finito.

Carratalá obtuvo un gran éxito toreando de capa y muleta, estoqueó con habilidad, cortó orejas y fué muy aplaudido.

Moreno veroniquéó con valentía y también oyó grandes ovaciones.

Finito quedó bien con la capa y el estoque.

# Al cerrar

## Avance telegráfico y telefónico

### De Madrid

#### Las visitas por los ministros

Madrid.—El ministro de la Economía fué visitado este mediodía por el conde de Arriuce de Ibarra, una comisión de Gandía, que le interesó la terminación férrea de Carcagente a Dania, y otras comisiones.

El de Trabajo al general Mayendía, a una comisión del Comité paritario de Espectáculos de Madrid, otra de la empresa de Autobuses, a una representación de la comisión de Espectáculos públicos de Barcelona, al director de la Escuela de Industrias de Sevilla, que le dió cuenta de haber quedado ultimados los detalles sobre los modelos que se han de exhibir en la Exposición.

El general Martínez Anido fué visitado por los gobernadores de Almería y Valladolid, al ayudante del infante de Orleans, el general Cabanillas y otras personalidades.

#### En honor de la Reina de Rumania

Madrid.—El ministro de Rumania y la princesa de Bibesco obsequiaron con una comida en la Legación de aquel país a la Reina María y a la princesa Ileana y su séquito.

Asistieron los infantes don Alfonso y doña Beatriz de Orleans, así como muchos diplomáticos.

### De provincias

#### CADIZ

##### Acto agrario

Cádiz 29.—Dicen de Puerto Real que se ha celebrado un importante acto agrario, al que asistieron más de 600 labradores de la región.

El señor Urrutia pronunció un discurso y prometió dar cuenta a la Dirección Social Agraria del problema planteado en la dehesa Las Castellanas, que desde medio siglo cultivan 40 familias, a las que ahora se las quiere echar.

##### Príncipe alemán

San Fernando 29.—Ha llegado a esta población el príncipe de Hansheirs, de la Casa Alemana, al que acompaña el marqués de Villamiranda.

#### LOGROÑO

#### Dos muertos y varios heridos graves

Logroño 29.—Dice de Fuenmayor, que se produjo un desprendimiento de tierras en aquel término, quedando sepultados varios obreros.

En los trabajos de salvamento fueron extraídos el cadáver de José López, y con heridas de suma gravedad Angel Anguiano, que falleció poco más tarde, y otros varios heridos.

#### MURCIA

#### Destrozado por una máquina

Cartagena 29.—En el lavadero mecánico del Llano Real, el niño Ginés Roca, hijo del dueño del lavadero, fué alcanzado por la máquina, cayendo entre un piño y el engranaje.

El muchacho quedó destrozado, produciendo la desgracia viva impresión.

#### Del extranjero

##### La viruela en Francia

París 27.—Se han registrado dos casos de viruela en Beilenble y otro en el aristocrático barrio de la Estrella.

## Ultima hora local

### Aienta contra su vida dándose dos cortes en el cuello

#### En grave estado ingresa en el hospital

Esta tarde se ha desarrollado en la capital un lamentable suceso, del que ha sido causa el estado de indigencia en que se encontraba el protagonista.

En una casa del Campo Madre de Dios, en la casa conocida por «la de los muchos», habita, en una habitación cedida por caridad por el casero, un hombre llamado Blas Martínez Expósito, de 55 años.

Este individuo carece en absoluto de familia, y arrastraba una existencia bastante precaria, que había llevado a su ánimo el desaliento.

Además padecía una hernia, que lo imposibilitaba para el trabajo.

En estos últimos días Blas se mostraba taciturno, tanto por su estado económico, como por las molestias que le causara su padecimiento.

También, según nos dicen, era parte en aumentar su malestar, la dificultad de cobrar una cuenta que le adeudaban, por lo que su situación se hacía más imposible, ya que estaba viviendo hace varios días al crédito y ahora le era imposible hacerlo.

Esta tarde Martínez se metió en su habitación y como a las dos y media los vecinos de la casa, atraídos por unos gemidos, penetraron en la misma, viendo que Blas se encontraba tendido y manando sangre en abundancia por una herida que tenía en el cuello, que se había hecho con una navaja.

Con toda rapidez dieron aviso a la clínica de la calle de Góngora para que fuera una camilla para transportar al herido al benéfico establecimiento.

Cuando llegaron los camilleros a la casa donde se desarrolló el suceso, fué colocado el herido en el automóvil número 3.428, de esta matrícula, que por aquel lugar pasaba, y en él trasladado a la Casa de Socorro.

La dueña de una joyería de la calle de Washington, que por su negocio tiene frecuente trato con ingleses, se sintió anteayer enferma, y llamado un médico, diagnosticó se trataba de un caso de viruela.

#### Ayer no salieron los capitanes Jiménez e Iglesias

Lima 29.—Por concurrir los pilotos del «Jesús del Gran Poder» a las carreras de caballos celebradas en Santa Beatriz, fiesta a la que estaban comprometidos, aplazaron su salida los capitanes Jiménez e Iglesias.

De la reanudación del vuelo esta tarde no se tenían todavía noticias.

#### La política inglesa

Londres 29.—En los círculos oficiales se asegura que Lloyd George ha expresado su convencimiento de que el partido conservador será derrotado en las próximas elecciones.

Los médicos de guardia en el establecimiento, señores Castiñeyra y Luna, auxiliados por el practicante señor Santiago, le practicaron la primera cura, apreciándole dos heridas incisivas, producidas por arma blanca en la región infrahioides, de veinticinco centímetros de extensión, que comprenden hasta el cartilago cricoides, con gran hemorragia. Pronóstico grave.

Terminada la cura, el herido fué trasladado en una camilla al hospital de Agudos, donde quedó encamado en la sala de San Francisco.

Se ha dado la oportuna cuenta del hecho al juzgado de Instrucción.

### Intentan atracaria y la lesionan

La vecina de esta capital Carmen Soto Casado, de 51 años, vendedora de oficio, vive en el chozo número 20 del Matadero.

Carmen, al regresar de su comercio ambulante estos días pasados, venía notando que la seguía un jovencuelo con ánimo poco tranquilizador.

Esta tarde el tenaz perseguidor le salió al paso detrás del Matadero e intentó arrebatarle el importe de la venta.

La mujer se defendió bravamente, y entonces el ratero le arrojó una piedra, causando una herida en la región parietal, de la que recibió la debida asistencia en la Casa de Socorro.

Después denunció el hecho en la Comisaría de Vigilancia.

Las tarifas de anuncios en La Voz son muy ventajosas.

## A través de la Prensa

### "La Nación"

Alude a los padres, profesores y alumnos que han salido al paso de las maniobras de los alborotadores, y dice que con tal separación, todo irá bien, y se habrá demostrado una vez más, como en tantas anteriores, que el pueblo y el Gobierno de España caminan al unísono, por mucho que la ficción se esfuerce en presentarlos divergentes.

### "El Sol"

Comenta la emoción causada por las inesperadas declaraciones de Philip Snowden

relativas a las deudas interaliadas y hace resaltar el valor de sus palabras, ya que se trata de uno de los más sólidos prestigios del laborismo británico.

### "La Libertad"

En los momentos solemnes en que Gibson, el delegado de los Estados Unidos en Ginebra, plantea de nuevo, con sinceridad plausible, la cuestión del desarme naval, y en vísperas de las elecciones inglesas, el triunfo de las izquierdas de Dinamarca tiene un valor sintomático innegable.

### "El Noticiero Granadino,"

Se ocupa del documento que han dirigido los vitivinicultores alpujareños al Gobierno, lamentándose del abandono en que se les tiene, y recaba el concurso de las Confederaciones para apoyar las aspiraciones alpujareñas.

### "El Faro de Vigo,"

Es evidente que la afluencia de turistas extranjeros más ha de beneficiar que perjudicar la peseta, y que para los efectos de esa afluencia la baja de la peseta puede actuar más de incentivo que de barrera, en el esperar no puede haber peligro.



# P.C.-N.C.

BEBIDA  
ESPUMOSA  
PRECIO 0'40  
BOTELLA

PÍDASE EN BARES CAFÉS ETC.

# El Diabolo en Palacio

SEGUNDA PARTE

## LA CAPA DEL DIABLO

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frías

Publicación autorizada por la Casa Editorial de don Manuel Castro.—Madrid

sangre. La situación ha cambiado; hoy podemos hacer lo que antes era imposible; pues en la población no hay un ejército que se nos oponga.

—Me alegro veros tan decidido.

—Y lo mismo todos que yo, porque no somos ingratos: Nuestra causa os debe mucho, muchísimo, y nuestra obligación es morir para defenderos.

—Ni por un instante he dudado de vuestros sentimientos nobles.

—Decid lo que hemos de hacer.

—Ponéos de acuerdo con los demás jefes, y preparaos por si es menester apelar a las fuerza.

—Antes de dos horas estaremos en disposición de entablar la lucha.

—Vos y la gente que os siga, os situaréis en los alrededores del palacio del gobernador.

—Muy bien.

—Por allí andará el señor Pero León.

—Y vos entrad tanto...

—Hablaré con don Juan de Austria.

—¿Y cómo sabremos si ha cometido un error?

—Esperaréis hasta la una de la tarde, y si a esa hora no he salido del palacio...

—Yo iré a las once, y así tendré dos horas, que es tiempo sobrado.

—Entonces me parece bien que el señor Pero León permanezca frente a la puerta del palacio, y de vez en cuando yo le preguntaré.

—Así lo hará.

—Casi me alegraría que don Juan de Austria cometiera un abuso, porque así tendríamos ocasión para hacer lo que tanto deseo.

—Más calma. Bruno, más calma.

—Hoy quedaríamos dueños de la población, y ganaríamos mucho.

—Llegará el día.

—Obedeceremos con toda exactitud.

—Adiós, Bruno, y que Dios nos ayude.

—Y a vos os proteja.

Luis y el capitán salieron.

—Ya hemos terminado—dijo el segundo.

—Y ahora...

—Almorzaremos, ¿no es verdad?

—Sí.

—¡Gracias a Dios!

—Vamos.

### CAPÍTULO XXVI

#### De la visita que hizo el paje.

Diez minutos después, se encontraban en una hostería y almorzaban con el mejor apetito; pero en sus semblantes revelaban ambos el más profundo disgusto.

El señor Pero León había guardado silencio; pero cuando vació una botella, dijo:

—Mucho lo temo, o de esta vez, con lo que intentáis, acabaréis de hacer diabluras.

Y entonces, ¡voto a tall!, que yo concluiré también de hacer barbaridades, porque será la última la de ir y retorcerle el pescuezo a don Juan.

Y el gigante descargó en la mesa una puñada que hizo bailar los platos y botellas y acudir al mozo de la hostería.

—¿Qué mandáis?—dijo el doméstico al entrar.

—¿Y quién os ha llamado, ser curioso?—le replicó Pero León.

—Me pareció haber oído...

—¡Por los bigotes de mi quinto abuelo, que si no escucháseis no hubiéseis oído! Podéis iros, y tan ligero, que no acabe yo de hablaros, pues tras mi última palabra irá a vuestras narices una botella.

No esperó el mozo, porque viendo que el gigante cogía la botella mientras profería la amenaza, temió ser la víctima de aquel arrebato tan inoportuno.

—Mal humor tenéis—dijo el paje—, y nunca como hoy necesitamos la calma.

—¿Qué queréis, desde anoche no puedo sufrir el coraje que me ahoga; y luego, como se acerca el instante en que vais a jugar la vida con más peligro que en una batalla.

—Os equivocáis.

—Me alegraré.

—No conocéis a don Juan.

—Por caballero que sea, antes está su deber.

—Basta que yo le diga que me pongo al amparo de su honor, para que en ninguna parte esté más seguro que a su lado. Además, el fin que llevo es tan noble...

—Sin embargo...

—Bien, por eso os he dicho que para vuestra tranquilidad debíamos tomar nuestras medidas.

—Y así lo hemos hecho.

—Nuestra gente está dispuesta.

—Y ni uno faltará.

—Marchemos, pues cuanto antes se salga del paso, mejor.

—Embozáos bien en vuestra capa no sea que os conozcan, lo que nada tendría de extraño después de la broma de ayer.

—Lo que no importaría gran cosa, porque ya sabéis que a la primera señal mía; sin contar con la gente que tenemos preparada, reuniríamos más defensores que enemigos.

—Es verdad, pero las consecuencias de un lance tal, serían muy trascendentales.

—De tal temple estoy, amigo mío, que vería con indiferencia y aun casi con placer encenderse nuevamente la guerra en esta parte de Flandes. ¡Oh!... perseguida aun después de seis años, perseguida cuando es inocente... Os juro que si pudiera detenerme en Bruselas, había de dar mucho que hacer a los partidarios del rey.

Y el mancebo apretó los puños, su frente

se contrajo, y brillaron sus ojos con el fuego de la ira.

—¡Es una villanía, voto a Lucifer!

—No perdamos tiempo, capitán, que cada hora que tardo en volver a España me parece un siglo. ¡Perseguida, huyendo como un criminal miserable, sin amparo ni aun en el sagrado de la celda!... ¡Oh!... ¡Vamos, capitán, vamos!

—Adelante.

Levantóse precipitadamente el doncel y se embozó en su capa.

—Esperad, que aún no hemos pagado—dijo el señor Pero León.

Y luego dió algunas palmadas sobre la mesa.

Pero el criado; sin duda por evitar verse mal tratado por segunda vez, no acudió.

—¡Ha de casa, voto al infierno!—gritó el capitán con su potente voz.

—¿Llamáis?—preguntó el sirviente, entrando no sin algún recelo.

—¿Dónde diablos estáis metido? ¿Así servís a los que honran este indigno bodegón? ¡Por los cuernos de Satanás, que os habéis empeñado que os rompa las narices!

—Señor...

—¡Silencio, bergante, voto a Satanás!

—Tomad—dijo el paje, echando sobre la mesa un escudo de oro de España.

El capitán se despidió con media docena de juramentos, y retorciéndose el bigote y haciendo resonar sus largas espuelas, salió con Luis.

—Mal humorado estáis—dijo éste cuando hubieron salido a la calle.

—Dispuesto a dar de cuchilladas al mismo sol si se pusiera al alcance de mi tizona.

—Pues moderaos hasta ver en qué para este negocio; y si preciso fuese, entonces echad el resto.

—Si no fuera por la apremiante necesidad en que estamos de dar la vuelta a España con tanta prisa, me alegraría que don Juan quisiera echarla de guapo y os prendiese, para armar una de todos los demonios y desahogar la ira que me come.

—Bien puede suceder que se os cumpla vuestro deseo.

—Entonces; ¡por Santiago!...

—Entonces tenéis licencia para dar cuchilladas hasta que se os acaben las fuerzas, lo que sería bien tarde.

—Pero aún hay que esperar dos horas.

—Sí.

—Me parece que bastaría con una.

—Es poco.

—A mí me parece mucho.

—Ya véis, puede dilatarse la conversación, y sin fundamento...

—Tendré paciencia.

—Podrís entretener el tiempo cuidando de que nuestra gente esté alerta y de que ninguno abandone su puesto. Si pasadas dos horas después de haber yo entrado a